



(Photo : Laurence Freeman, La Trinité)

Sagesse du jour

(2020-10-11)

Pourquoi sommes-nous là ? C'est une question très simple. C'est une question à laquelle nous devons revenir chaque jour si nous voulons vivre une vie de conversion. On demanda à l'un des Pères du désert : "Qu'est-ce qu'un moine ?" Et la réponse fut : "Un moine est quelqu'un qui se demande tous les jours ce qu'est un moine." Nous sommes tous ici parce que nous avons à faire l'œuvre de Dieu ; nous devons permettre à l'œuvre de Dieu de se faire en nous. C'est ce que saint Bernard appelait "l'œuvre des œuvres" - l'activité de base, le travail de base. L'activité du chrétien, pas moins que celle du moine, est très simple. C'est de nous ouvrir au centre même de notre être, à la source de notre être. Pas seulement de nous ouvrir en partie, mais de nous ouvrir totalement. Pas seulement de nous ouvrir parfois, mais de nous ouvrir en permanence. Le but de la vie du moine est de parvenir à une prière continue, à un état d'attention sans distraction, un état d'ouverture ininterrompue à la prière du Christ en notre cœur, à la simple union de notre prière avec la prière du Christ. Cet état de prière ininterrompue est le but de notre vie, non seulement celle des moines, mais plus profondément encore celle des chrétiens et des enfants de Dieu.

(*Pourquoi sommes-nous là ?*, par Laurence Freeman OSB)